

CONDICIONES
DE PUBLICACION

Este diario saldrá todas las tardes de los días hábiles. Será puramente informativo y no defendiendo ningún partido político.

La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique.

No acepta escritos injuriosos contra nadie, menos contra los periodistas.

Dirjase la correspondencia del diario al Administrador.

LAS NOTICIAS

OFICINA

La Imprenta, Redacción y Administración de este diario se encuentra en la

CALLE 18 SUR N° 45.
50 varas al Sur del Mercado Apartado 130.

TARIFA

EL PRECIO DE SUSCRICION ES
Por 1 semestre C. 5-00
" 1 trimestre " 2-50
" 1 mes " 1-00
Número suelto 5 céntimos
Los avisos y comunicados a precios convencionales.
Todo pago debe hacerse anticipado.

DIARIO INDEPENDIENTE

NÚMERO 116

SAN JOSE DE COSTA RICA, MARTES 25 DE OCTUBRE DE 1904

AÑO I

CALLE CENTRAL

ALMACEN DE ABARROTES

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO
DIAGONAL A "LA VIOLETA"

LA PROVEEDORA
— DE —
ANDRES SANDOVAL
IMPORTACIONES DIRECTAS

CALLE CENTRAL

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO
DIAGONAL A "LA VIOLETA"

Linea de vapores

DE LA
UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 15 DE OCTUBRE DE 1904

Salida

Brewster,	para	Mobile	el Miércoles
Olympia,	para	New Orleans	el Jueves
Ellis,	para	" "	el Viernes
Belvernon,	para	Mobile	el Sábado

Limon y Bocas del Toro

Viajes rápidos—Itinerario fijo

La lancha "Anetta" de 27 caballos de fuerza, hará viajes regulares de y para Bocas del Toro, bajo el siguiente itinerario:
Sale de Bocas del Toro todos los jueves á las 10 de la noche
Sale de Limón todos los viernes á las 10 de la noche.
Llegada á ambos Puertos á las 7 de la mañana del siguiente día.
Precio del pasaje \$ 4.00 oro americano

FELIPE J. ALVARADO & C^o
AGENTES

A LOS AGRICULTORES

LLEGARON A "LA NUEVA RELOJERIA"

— DE —
BEER Y MULLER

Los afamados aparatos para destruir HORMIGUEROS; los cuales han dado muy buenos RESULTADOS.

Unicos agentes en Costa Rica:

BEER Y MULLER

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MEDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS SEÑORAS
Consultas de 7 1/2 a 9 a. m. y de 4 a 7 p. m. 1-9 p. m. Cas. del Dr.
111. Gerente P. de V. Calle 21 de Sur

LABERINTO BEER

Esta nueva fábrica de cerveza avisa al público que ya ha puesto á la venta su CERVEZA DOBLE.

La gran ventaja que tiene, sobre las otras cervezas del país, es que está fabricada absolutamente SIN LEVADURA, pudiéndose garantizar su buen estado indefinidamente.
Dirigir las órdenes á E. RAWSON & C^o—San José.

CERVEZA NEGRA

MARCA ESTRELLA

CERVECERIA DE TRAUBE

LAGER BEER
BEST STOUT PORTER

"LA ESTRELLA"

GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR

DIRECCION:—Barrio de la Soledad, esquina formada por la Calle 25 Sur y la Avenida Este.

Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.

PIDASE LA TARIFA DE PRECIOS

Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisar al Director del establecimiento. San José, 3 de Octubre de 1904.

GANADO GORDO

DE SANTA CLARA

La United Fruit Co. empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes á las 12 m. en su local á 100 metros del Matadero Municipal.

San José, 1^o de Octubre de 1904.

¡¡ ABAJO LA LEY DE LICORES !!

EN LA TEMPESTAD

se vende vino francés tinto de las mejores Casas de Burdeos á ¢ 9-50 la caja inportado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa á ¢ 5-50 sin envase. RAMÓN L. ROLDAN.



Artículos

MODA

LIBROS

FOTOGRAFIAS

A. Collado h.

ECOS PERIODISTICOS

SECRETO DEL BIENESTAR SOCIAL
COMO SUMA DEL INDIVIDUAL

John W. Cates es el nombre de un negociante americano que de poco tiempo á esta parte ha causado asombro en los círculos bursátiles por lo atrevido y lo afortunado en sus operaciones en la Bolsa.

.....Aunque la oportunidad y facilidad relativa de mejorar en posición material, es indudablemente una de las causas que llevan á Estados Unidos los mejores elementos de inteligencia y energía que en su clase hay en el mundo y que representa el emigrante, no es ella el principal factor, como tampoco lo es el de las garantías que conceden las leyes y las costumbres.

El factor principal, el secreto del bienestar social— y el del político y económico que son su resultante— consiste en la "Libertad y Autonomía Municipal" de que se disfruta en Estados Unidos, y que permite á los miembros nacionales ó extranjeros de cada comunidad, el tomar parte activa y directa en los asuntos públicos, encariñarse con la comunidad en que viven é influenciar las múltiples manifestaciones de su vida de relación, sirviendo esto, á la vez, de válvula de escape á las ambiciones y energías individuales que sería peligroso para el orden público comprimir.

....."De este modo es como se obtienen ciudadanos inteligentes y activos que se interesan en el progreso general; de este modo como se utilizan las fuerzas todas de un país en cualquiera dirección.

....."La Municipalidad autónoma es base fundamental, indispensable para la paz, para el progreso, grandeza y bienestar de un pueblo. Es insustituible; á ella deben Estados Unidos é Inglaterra su riqueza, su poderío, y su bienestar.

Director y Administrador,
ABRAHAM MADRIGAL J.

MARTES 25 DE OCTUBRE DE 1904

EL JORNALERO

II

Decíamos ayer que hay un día en el cual el último de los jornaleros tiene en sus manos los destinos del país, lleva en su papeleta de sufragante la parte que le corresponde en la soberanía nacional, y hoy repetimos ese pensamiento porque queremos que el campesino que nos lee se encariñe con la idea de que al hacer uso de su derecho de sufragio, no es por el simple hecho de que dió una firma que lo obliga á dar el voto por don Fulano de Tal, ni porque se obligó con el patrón á votar por determinada lista, no, su papeleta representa algo más que un compromiso, algo muy diferente á un deber, representa un derecho, y un derecho que lo iguala al Presidente de la República, que lo pone á la par del más conspicuo de los ciudadanos.

No es el de votar un simple derecho, no, es la facultad que tiene el ciudadano para, en un momento dado, gobernar á su patria, es la garantía por la cual la República iguala á todos los habitantes de un país, y es por eso que el derecho de sufragio debe ser en las democracias algo así como lo que es la hostia para el católico, en ella ve la fe el cuerpo de Cristo, pues en la papeleta del sufragante está la soberanía nacional, eso aun los incrédulos lo estiman así.

Es preciso convencer al jornalero de que su voto vale tanto como el del ciudadano más ilustre: precisa abrir campaña en favor de esa clase generadora del progreso y de la libertad, puesto

que el trabajo es la única fuente de riqueza nacional y la riqueza es progreso y es libertad.

No puede haber república en un país donde el trabajador no tiene conciencia de su derecho, donde el jornalero va á depositar su voto en la urna electoral como iría á cumplir un triste deber, el deber que le impone el patrón para que pueda seguir trabajando. Precisa, pues, independizar al jornalero, proclamar su autonomía, hacerlo verdaderamente libre y que cuando llegue ante la urna, sienta la aureola de soberanía que en ese momento circunda su altiva cabeza de rudo luchador.

Pero un gobierno de abogados no hará jamás esa obra de redención de las clases trabajadoras, y no la hará porque no le conviene, y además, los que hacen las leyes son generalmente los que más á oscuras están de las necesidades de aquellos para quienes legislan.

No sabemos por que razón aquí los abogados han de servir para todo, son legisladores, son agricultores, son arquitectos, son militares, son ingenieros y por fin, cada abogado está hecho de la madera de la cual salen los presidentes: no les negamos su competencia ni sus méritos, no, lejos de negarla, somos los primeros en reconocer que los que se dedican al estudio de las ciencias jurídicas están en mejores condiciones que otros para entender de asuntos administrativos; pero eso no quita que nosotros, en nuestro afán de ver algo nuevo, busquemos á un trabajador para el gobierno de un país de trabajadores, aspiremos á un régimen en el cual cada uno esté en su línea, cada uno ejercitando sus energías en el círculo de sus conocimientos. Ha pasado ya la época de los hombres-enciclopedias y estamos en la era de los especialistas.

En nuestro próximo editorial sobre los jornaleros habremos de tratar de los artículos que conviene hacer figurar, como compromiso sagrado, en los programas políticos de los partidos que aquí se formen en la próxima lucha eleccionaria, y que tratarán del jornalero en particular y del trabajador en general.

CREDITO DE LA UNION

Acusamos recibo del informe anual de 1903-1904 de la sociedad "Crédito de La Unión", presentado y leído en la sesión general de accionistas celebrada el 16 de Octubre del corriente año.

Es la del "Crédito de La Unión" una sociedad anónima, Mercantil, Agrícola é industrial que se fundó en 1900 y que tiene su domicilio en Tres Ríos. Los resultados halagadores que esa asociación de agricultores ha dado, son el estímulo más poderoso para que en los otros pueblos se funden parecidas asociaciones. Veamos lo que dice el Sr. Presidente del Crédito de La Unión, don Francisco Villalobos C., al rendir su informe:

"Hemos corrido ya el cuarto año de vida, con seguridad puedo decir que es el Crédito la primera sociedad de este género en Costa Rica que alcanza esa duración. Asociación que llega á esa edad está llamada á durar tanto, al menos, cuanto viva el

pueblo donde se desarrolla. Grande y elocuente lección: empezar con unas pocas monedas de veinticinco céntimos y al cabo de cuatro años contar los colones por miles!"

Y no tienen más porque esa sociedad, tan inteligentemente manejada, tan productora de bienes positivos para Tres Ríos, que comienza con un puñado de pesetas y al cabo de cuatro años tiene una finca cuyos productos dan al interés del costo de dicho inmueble, una sociedad que puede llegar á formar la felicidad nacional, pues tiene ya el aspecto de un Banco Agrícola-Hipotecaria, una sociedad cuyos directores están todos de acuerdo en que la propaganda es la fuente del crecimiento de los negocios y que no se anuncia, no puede aumentar lo que debiera, y es por eso que decimos que más debieran tener.

CABLEGRAMAS

Hull, Inglaterra, 23.—Hoy arribó á ésta el esmak pescador Moulmeine con la bandera á media asta. Cuenta su capitán que el sábado se encontraba pescando la flota de pescadores de este puerto á la altura de Spurm Head como á 229 millas de él. Como á la una de la madrugada se vió aproximarse una flot que les parecía de torpederos, pues todas las naves que la componían hacían uso de sus faros eléctricos.

Después de gobernar hasta llegar muy cerca del Moulmeine, los navíos extraños cambiaron de rumbo y cuál fué el horror de los pacíficos pescadores al notar que sus embarcaciones eran blanco de los cañones de la flota extraña! Varias de las embarcaciones pescadoras fueron alcanzadas por los proyectiles.

El bombardeo dilató 20 minutos desapareciendo enseguida la flota, que era rusa, con dirección al Sur.

Dover, 24.—Desde las 6 a. m. de hoy han pasado á la vista de este puerto 7 acorazados de combate y 14 cruceros.

No se ha divisado la flota de torpederos.

Washington, 24.—Opina el conde Casini que los temores de ataques submarinos sean la causa del hundimiento por la flota rusa de los pescadores ingleses en el Mar del Norte.

Ultimos cables

Hull 24.— Se ha recibido aviso en ésta del ataque hecho á la flota de pescadores británicos por la segunda escuadra del Pacífico rusa al mando del Vice Almirante Rojestwenski.

El ataque se verificó poco después de media noche del viernes. La escuadra rusa encontró la flota de pescadores en el mar del Norte, por algún tiempo los navíos rusos la registraron minuciosamente con sus luces eléctricas y enseguida comenzó á bombardearla.

La nave pescadora "Crane" fué hundida, los cadáveres del capitán y piloto se han traído á ésta. Están seriamente averiadas las naves Manemein y Minen. El casco del último fué perforado 16 veces. El incidente tuvo lugar á 200 millas de Spurm Head.

Los navíos rusos caminaban en línea. Los primeros pasaron sin disparar, pero todos hicieron uso de las luces eléctricas. Así es que era una imposibilidad equivocarse con respecto á la identidad de los pescadores.

El grueso de la flota había pasado, se dió principio al bombardeo participando casi todos los navíos en el combate. El Crane fué perforado á flor de agua y su cubierta barrida y voladas las cabezas del capitán y piloto. Casi todos los tripulantes están heridos. Otro pescador fué hundido.

Londres, 24.—Mr. Satzanoff, miembro de la embajada rusa presentó gran pesar por el incidente del mar del Norte. Está convencido de q' se debe á una equivocación los disparos débense sin duda á la sospecha de que iba á verificarse algún ataque hostil.

Buenos Aires, 24 — Avisa un despacho oficial de Río Janeiro que en dicha ciudad susúrrase que naufragó el Crucero brasileño "Deodoro de Fonseca" cuando regresaba de este Puerto donde llegó para asistir á la inauguración del nuevo Gobierno.

Londres, 24.—Exitada é Indignada por el gratuito ataque hecho á los buques pes-

cadores ingleses en el mar del Norte, Inglaterra ha ordenado una rigurosa investigación.

Sir Frederik Pollaer lo califica acto de guerra. El almirante Frermanthen dice que Inglaterra dará protección á sus naves mercantes aunque para hacerlo fuese necesario declarar la guerra.

Los oficiales británicos dicen que Rusia tendrá que dar completa satisfacción sin demora y restituirá al Almirante responsable por el ultraje. En pocas horas, dicen los oficiales ingleses, se podría reunir una flota el doble que la del Báltico.

Reina intensa excitación. Algunos opinan que Rusia quiere cambiar el teatro de la guerra de Lejano Oriente á Europa.

Aseguran los pescadores que una equivocación era imposible porque los rusos les examinaron minuciosamente con sus luces eléctricas y también las naves pescadoras, por medio de señales que hicieron, dieron á conocer su ocupación.

Una parte de la flota del Báltico arribó á Cherburgo donde están estrictamente guardados los navíos que la componen.

Londres, 24.—Con relación al hundimiento de las naves pescadoras inglesas el Almirante Dremantle dice que apenas puede creer que los rusos cometieran semejante ultraje. Le parece muy extraño que la flota del Báltico estuviera tan cerca de Hull. Si fuese cierto solamente la más completa satisfacción y compensación será aceptable que los rusos sospecharon la presencia de torpederos japoneses. La Gran autoridad en leyes, internacionales sir Federico Pollack dice que si los hechos son como han sido relatados constituye acto bélico y significa una de dos cosas, un ultimatum ó una satisfacción dentro de 48 horas. Ninguna nación digna puede permitir semejante tratamiento. Es probable que el Comandante ruso perdió la cabeza y pagará su falta con la pérdida de su puesto y el Gobierno ruso dará amplia satisfacción. Opina el Daily Telegraph que no se puede acusar al Gobierno ruso por este ultraje pero por supuesto es responsable; no hay lugar todavía por la indignación nacional. Dice el Daily Mail que si la flota del Báltico disparó por casualidad no se le debe permitir navegar los mares donde su presencia constituye un grave peligro para toda nave que enarbola nuestra bandera si no disparó por equivocación el incidente constituye un acto bélico. El Daily Chronicle que el acto es tan sorprendente que parece la obra de un demente. Dice el Morning Post que el Gobierno Británico exigirá la destitución de los oficiales rusos responsables por los disparos y por haber continuado el viaje sin haber dado una explicación.

Hull, 24.—Conferencias celebradas con los tripulantes de las naves pescadoras demuestran que la flota de pescadores quemaron grandes luces para mostrar que eran pescadores inofensivos. Los rusos no hicieron caso de estas luces. Encuéntrense en ésta 18 hombres heridos, se teme que la nave Wein ha sido echada á pique.

Portsmouth, 24.— Se ha confirmado la noticia de que la flota del Báltico paró y registró á buques mercantes británicos á la altura de la isla de Whight.

Shanghai, 24.— Se ha recibido aviso en ésta de que el vapor "Cantón" que zarpó de ésta con un cargamento para Vladivostock, forzó el bloqueo de dicho puerto.

Londres, 24.—El Corresponsal del Túnez en Copenhague avisa lo siguiente: la tarde del miércoles llegó un telegrama del Czar para el Vice-Almirante Rojestwenski siendo recomendado al Cónsul ruso. El Cónsul mandó el telegrama con dos pescadores que se embarcaron en una lancha motor. Al llegar cerca de la nave insignia rusa, fué examinada por las luces de ésta y se le disparó unos tiros sin bala para hacerla parar antes de llegar al costado. Enseguida se despachó un bote para traer el despacho. Se ha dado aviso que todo buque mercante que encuentre la flota del Báltico tiene que izar sus colores nacionales.

RUSIA REVOLUCIONARIA

Los atentados revolucionarios van en "crescendo" en Rusia, y se dirigen principalmente contra los altos funcionarios, que representan en las distintas provincias el poder del Czar.

A los asesinatos del gobernador general de las diez provincias del Vístula y del general Robrikoff, gobernador del gran ex-granducado de

HE SUPRIMIDO

LAS AGENCIAS

DE LIMON Y PUNTARENAS

Finlandia, ha seguido el del subgobernador del Cáucaso.

La Rusia subterránea, el nihilismo de Tourgueneff y el terrorismo de Kropotkine, amenaza destruir los fundamentos del coloso de pies de barro que se ha deshonrado á los ojos de Europa y al que la espada japonesa ha humillado ante la faz del mundo.

Las victorias japonesas llevarán la revolución á Rusia y redimirán á este inmenso país.

Esto estaba previsto por los jefes del movimiento ruso, y especialmente por el famoso Pedro Allisoff, el literato que fué condenado á muerte por justicia del Czar sólo por el delito de desear la libertad de su patria, y que desde hace veinticinco años viene luchando en los periódicos y en los libros contra el despotismo.

Allisoff fué por dos veces expulsado de Francia: la primera por haber publicado hacia 1880 en *Le Citoyen*, de París, un artículo titulado "La situación actual" en Rusia; la segunda, algunos años más tarde, por haber editado un folleto contra Alejandro II.

Está persuadido Allisoff de que el movimiento revolucionario no espera más que una señal para estallar.

"Esta señal—dice—en el Cáucaso, en Finlandia, en Polonia, podrá ser el primer desastre ruso. El movimiento no comenzará en Rusia entera sino cuando el pueblo se haya convencido de cuán ilusorio es el prestigio del Czar.

Todos los historiadores están de acuerdo en reconocer que estos síntomas que se manifiestan en Rusia son los precursores inevitables de la gran revolución que se acerca á pasos agigantados.

Dícese que los eslavos somos místicos.

No es verdad. Escuchad mi profecía, y tenedla por cierta.

Hace setenta y cinco años, cuando subió al trono Nicolás I, estalló la primera revolución aristocrática. La revolución que después de setenta y cinco años de lucha sobrevendrá en el reinado de Nicolás II, será popular, y echará por tierra al déspota. Ni el régimen se salvará.

Nicolás II, durante una breve estancia en Tokio, estuvo á punto de perecer á manos de un japonés. Ahora la nación japonesa derribará, no al emperador, sino el imperio."

"El Imparcial".—Madrid.

VARIETADES

EDISON VENDEDOR DE PERIODICOS

Edison que tanto ha hecho para hacer perceptibles los sonidos que antes no lo eran, padece de incurable sordera. Un cronista de *Speaker* preguntó á Edison si el inventor y perfeccionador del teléfono no podría hacer algo en servicio de su propio oído. "Fácilmente, si el tímpano no estuviese roto" contestó el electricista. "Cuando era yo niño, agregé, vendía mani y periódicos en los trenes del ferrocarril. Un día un mozo de los que cargan los equipajes, me levantó del suelo, cogiéndome por las orejas; éstas se me rompieron y esta es la causa de mi sordera".

MUSICA QUE MATA

Por disposición del Municipio de Brooklin, Massachussets, el Superintendente del laboratorio bacteriológico, Mister Myhen, hace experimentos para matar mosquitos con música.

Ha descubierto que ciertas vibracio-

nes les causan paralización súbita y completa, y que intensificando la nota no sólo se les detiene en el vuelo, sino se les hace caer de las paredes y del cielo raso. Además, dicen que el mosquito tiene cierta extraña construcción en su órgano auditivo que le impide ir derecho al lugar de donde sale la música.

Sociedades moralizadoras

Se han establecido en la metrópoli inglesa, dos nuevas sociedades ó ligas.

Una de ellas tiene por objeto establecer la abstinencia de bebidas en los intervalos de las comidas, y la otra, que se denomina Rosa Blanca y cuyos miembros han adoptado la consigna de casarse puramente por amor, ha sido creada para desterrar el lujo de los matrimonios y para conservar el idealismo del hogar.

Se nos antoja que la constitución de tales asociaciones no descansa sobre tan seguras bases que digamos; sobre todo la última, que persigue conciliar el estado de indigencia, con las no muy substanciosas diligencias del afecto: dos corrientes negativas.

El credo de un músico

Ricardo Wagner, el gran revolucionario musical, el creador de *Lohengrin* y de los *Cantares de Nuremberg*, antes de morir mandó llamar á su mejor amigo y le entregó el credo que va á continuación.

En él, resume Wagner sus grandiosos ideales artísticos, y da ejemplo de fe y de pureza tan magnos, como su vida y sus obras.

"Creo en Dios, Mozart y Beethoven, y en sus discípulos y apóstoles; —creo en el espíritu santo y en la verdad del Arte una é indivisible; creo que este arte nos viene de Dios y vive en el corazón de todos los hombres iluminados;—caso que quien ha gozado una sola vez de sus alegrías, le será por siempre devoto y no podrá negarla jamás;—creo que todos pueden extasiarse en ese arte, y que á cualquiera le es permitido morir por él, de hambre;—creo que la muerte me hará feliz;—creo que fuí sobre la tierra un acorde disonante que la muerte resolverá con magnífica pureza.

Y creo en un juicio universal, que dañará terriblemente á todos aquellos que buscon negociar con el alto y puro arte, que lo deshonraron desvergonzándolo, por maldad de ánimo ó vil sed de ganancia;—y creo que serán condenados eternamente á oír su propia música.

Pasan de cien años

De seguro no disgustará á nuestros lectores los datos siguientes, que recogemos en la importante revista "Health".

En general, mayor número de personas alcanzan cien años de edad en climas cálidos que en más elevadas latitudes.

El imperio alemán, con 55 millones de habitantes, cuenta 778 centenarios; Francia, con 40 millones, 213; Inglaterra sólo tiene 145 y Escocia, 45; Suecia, 10; Noruega, 23; Bélgica, 5; Dinamarca, 2, Suiza ninguno.

En España se cuentan 401.

Tabaco falsificado

Algún, ó algunos industriales que, zús de procedencia alemana, se han de-

Las órdenes directas, acompañadas de su importe, se servirán á los mismos precios que para la Capital y libres de gastos. Es decir: los precios incluyen el porte de remisión, costo del certificado y cualquiera otro que se ocasione.

Se manda la lista de precios al que la solicite.

EMILIO ARTAVIA.

En San José, Avenida Central.

Dirección por correo: Apartado 179.

dicado en los Estados Unidos á la fabricación en *tabacos de hoja de col*, presentándolos hábilmente preparados, y con elegantísimas etiquetas.

PARRAFOS PERSONALES

Se encuentra enferma una niña de don Roberto Bánsen. * Continúa mejor de salud la señora Segunda Aguirre. * Don José Murias se halla muy mal de salud. * La señora madre de nuestro amigo don Jesús Rojas, vecino de Guadalupe, se halla bastante mal de salud. * Enfermo de cuidado se halla un niño de Anita Mena. * Sigue mejor de salud don Manuel A. Gutiérrez. * Don José Castro Bonilla ha estado un tanto enfermo. * Llegó ya la apreciable y simpática señorita Adela Cañas, hija del acaudalado comerciante don Rafael Cañas.

HECHOS DIVERSOS

En Puntarenas

Vendo tres establecimientos muy productivos, todos en la misma casa funcionando; se componen éstos de una Barbería, bien montada, una Zapatería donde pueden trabajar diez oficiales, y una Lavandería de Sombreros, teniendo á la venta varias clases; y á la vez el contrato que tengo por un año con el dueño de la casa y está en el mejor punto de la calle del comercio. Para condiciones con el que suscribe en Puntarenas.

FRANCISCO PANTOJA.

El que quiera

pintar y entapizar su casa ó hacer una refacción de cualquier especie, puede dirigirse á esta oficina donde recibe órdenes para esa clase de trabajos don David Madrigal F.

Teatro-Jardín

Hemos recibido el prospecto para la construcción del Teatro Jardín, con una atenta carta del señor Beaucourt, autor del proyecto del cual nos ocuparemos con detenimiento. Por de pronto, publicamos la lista de las personas que componen el comité para la construcción de un Teatro Jardín. La lectura de ella dará la medida de la seriedad de la Empresa y garantizará la realización de la idea del señor Beaucourt.

Las personas son:

Lic. don Cleto González Víquez
Mr. John Keith
Lic. don Alberto Gallegos
M. Emile Challe
M. Paul Buron
Mr. Thomas Scott
D. Carlos Wahle
D. Cipriano Herrero
D. Ricardo Fernández Guardia
D. Francisco Tenca

Serenatas

El sábado en la noche tocó la orquesta de Santana Muñoz en el Hotel Imperial. En esa *locata* tocó el sexteto sólo piezas nuevas las cuales son preciosas y fueron del agrado de los que las escucharon.

Pone Santana á la disposición del público una buena orquesta desde sexteto hasta terceto. Recibe órdenes en la Barbería de los hermanos Antillón donde trabaja ahora.

Inglés

El doctor don Luis Cruz ha fundado un centro de Academia de inglés en el bajo de la casa del Club de Amigos, frente al mercado. Cuenta ya con algunos aprendices.

Descamos

muy feliz viaje y pronto regreso al inteligente y activo administrador de la United Fruit Co., Mr. John Keith quien ha partido para los Estados Unidos.

1905-42000 colones

El 1º de Enero próximo se jugará un sorteo que constará de ₡ 42 000 en premios.

Será el número mayor de 20 000 colones; otro de 5.000; dos de á 2.500, y cuatro de 1.000 colones cada uno. Cada número estará dividido en décimos que valdrán á 50 céntimos cada uno.

El artístico litógrafo don Antolín Chinchilla está trabajando en esa emisión.

Por un olvido

involuntario, dejamos de saludar ayer á nuestro muy apreciado amigo doctor don Rafael Calderón Muñoz con motivo de su onomástico.

Más vale tarde que nunca. Vaya el apretón de manos.

Insoportables

están los callejoncitos del Parque Central, pues las diminutas piedras molestan bárbaramente los callos, de los que por ellos pasean los días de recreo y retretas.

A más de una señorita, de las de tacón carrucha, la hemos visto dar trastabillones, estando en su sano juicio. Que las compongan pronto.

Diecinueve

Estees el número de derrumbamientos habidos en la línea al Pacífico, de Rio Grade á Santo á Domingo.

Según opinión del señor Administrador, hasta dos meses estará expedito el trayecto.

R. I. P.

Las *Sugestiones Mundiales* de "El Día" han pasado á mejor vida según se nos asegura. Alguna autoridad celosa de los fueros de sus subordinados no tuvo á bien que nuestro colega "El Día" criticara la actitud pasiva de un representante de la ley al ser insultado por una damisela y ha prohibido que se le den personalmente los datos al Conde K Sildo. Lo lamentamos.

Saludamos

afectuosamente al joven cartaginés don Ronulfo Masís quien se encuentra de paseo en esta ciudad.

Boda

El lunes 24 del corriente se verificó en la iglesia del Carmen el matrimonio del joven industrial don José León González con la simpática cartaguita María Ruiz. Concluido el desposorio los amigos de los contrayentes fueron obsequiados en casa de la novia, de donde salieron sumamente complacidos por la fineza con que se les atendió.

Para la construcción de las cloacas

y demás obras de ese género, vendo cal de concha á precios sin competencia. Puedo certificar que los principales edificios de la República están edificados con cal de mis caleras.

Para los pedidos y contratos pueden dirigir los solicitantes á San Miguel de Desamparados

PIO ARAYA.

AVISO

Que he trasladado mi bufoto de Abogado y Notario Público, á una de las piezas de las Arcadas, frente á la Plaza de Mora y frente al Registro de la Propiedad.

VIDAL QUIRÓS.

Setiembre, 29—10 v.

MANUEL ARGÜELLO DE VARS

ABOGADO

Oficina: frente á los almacenes de Leiva y Mora y E. Pagés y Cía.

Tip. de LAS NOTICIAS.

A MIS CLIENTES Y FAVORECEDORES

Tengo el gusto de avisarles que he trasladado mi taller de zapatería á la casa de la sucesión de don Eduardo Pochet, Avenida 5.^a Oeste., esquina opuesta al Carmen y contiguo á "El Noticiero", un donde como siempre ofrezco, calzado de pieles de lo más fino que viene al país, hormas de estilos modernos, y lo que es mejor: PRECIOS TAN BAJOS como en ninguna zapatería del país.

RAMÓN SOTO H.

LA BUENAVENTURA

CONOCIDO ESTABLECIMIENTO DE ABARROTES Y LICORES

Se ha trasladado frente al Parque Central en la esquina diagonal á la Botica Francesa lo que avisa á sus favorecedores.
En el mismo establecimiento se encuentra en depósito todos los artículos que fabrica, don Eloy González como son: puros y cigarrillos de todas clases: harina de maíz, gofio y café moído, todo se vende al precio de fábrica. También se desea en alquiler un buen billar

LA ULTIMA JOYA

DE JACINTO CARBONELL

Empresa de coches para toda clase de servicios: paseos, matrimonios, bautizos, entierros etc. Esta Empresa ofrece una caja y un coche de segunda por ₡ 50.00. Además, un coche elegante traído por la casa de Arnoldo André con una caja se cobrará ₡ 25 00. Servicios fuera de la ciudad son convencionales.

ELISA MADRIGAL

OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, Calle 18 Sur, nº 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

LA NACIONAL

GRAN FABRICA DE TABACOS Y CIGARRILLOS

— DE —
ELOY GONZALEZ & C^a

Esta fábrica, tan conocida en todo el país, ha nombrado agentes en
{ Limón á Francisco Gutiérrez & Hnos.
{ Cartago " Nicolás Casasola
{ Puntarenas, "El Casino" de Jiménez Aguilar

Los artículos elaborados por esta fábrica no tienen competencia por sus precios y su calidad. Hay que fijarse en que lo que uno se fume sea de LA NACIONAL. Los artículos de esta fábrica llevan la marca industrial de la casa. Venta al por mayor de HARINA DE MAIZ, GOFIO Y CAFÉ MOLIDO

ISIDRO MARIN CALDERON

ABOGADO Y NOTARIO PUBLICO

TIENE SU BUFETE DETRAS DEL TEATRO NACIONAL

JABONERIA

— DE —

FRANCISCO GARRON

Jabones de todas clases: ordinario, amarillo, blanco y marsella.
Jabones finos "Windsor" y "Erasmic".
Especial cuidado en pedidos de provincias.
Enviamos muestras y listas de precios á quien las solicite.

Zapatería de Higinio Carmona

Este es uno de los establecimientos de más fama en esta capital, tanto por la baratura, como por la buena calidad del material que se pone en los calzados. Los precios son desde ₡ 3 50 hasta ₡ 8⁰⁰ el par.

Hay calzados para niños, caballeros elegantes, señoras y señoritas, viejos y viejas. ¿Y qué más?.....

EL CIRUJANO DENTISTA

DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela, su oficina permanecerá abierta los Domingos y días de fiestas hasta las 11 a. m. Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro. Ultimo modelo de los Estados Unidos. Extracciones sin dolor, Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

CALLE DEL TRANVIA

Las horas de oficina son { de 7 á 11 a. m }
{ de 12 á 5 a. m }
Los domingos { de 7 á 11 a. m }

LINEA DE VAPORES

A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester..... £ 20:0:0.
Precios del pasaje en primera á Bristol..... £ 15:0:0.
Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía.
United Fruit C^o Costa Rica División.

JOHN M. KEITH

ADMINISTRADOR.

SASTRERIA MODERNA

Aquí se trabaja barato, bueno y bonito. GRAN surtido de casi mires franceses é ingleses, magníficos materiales y muy buenos obreros.

Cumplimiento y exactitud en la entrega de encargos. Precios de situación Frente al antiguo Teatro. PROPIETARIO,
JUAN VTE. MONESTEL.

La Constancia
DE RAFAEL ROJAS ALFARO

Esta acreditada fábrica introduce mejoras cada día para mayor satisfacción de su numerosa clientela. Hoy por hoy, hemos abierto al público una refresquería en donde encontrarán todos mis favorecedores, sabrosos refrescos de todas clases de frutas, y con agua gaseosa á [₡ 0.5] cinco centimos. También tendremos todos los días helados y ponches: Calle 18^a Sur contigua á LAS NOTICIAS y frente á donde era el Teatro viejo.]

ZAPATERIA ITALIANA

DE ANTONIO CARBONI

CALLE 18 N. Y 4^a AVENIDA O.

Completosurtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de E. E. U. U. y Europa. Los vende á precios que no admiten competencia.

Calzado de todas clases y formas
clavado y hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por el cual se garantiza su duración.—Jun. 15

DECORACIONES

UN EXTRANJERO RECIEN LLEGADO AL PAIS

Ofrece al público de San José y Provincias decorar salones, cantinas, clubs etc, al estilo que se ha adoptado últimamente en los Estados Unidos.

Ordenes se reciben en esta imprenta.

EL GALLITO

En este establecimiento, de don Miguel Chamorro, se vende magnífica harina y muy buen azúcar; también tiene de venta un soberbio billar.